

Parution : Février 2016



Remerciements au comité du Festival de Saint-Adrien en fête pour l'évènement du 30 janvier 2016. Cet évènement a été une réussite avec un haut taux de participation tant aux activités de plein air que lors du souper et présentation des feux d'artifice. Aussi, un merci à Monsieur Marcel Asselin pour avoir permis de passer sur sa propriété pour le parcours de raquettes.

Félicitations!

Le bureau municipal est ouvert du lundi au jeudi, de 9h à 12h et de 13h à 16h 30
Téléphone : (418) 335-2585 Courriel : dg@stadriendirlande.ca
Site internet : www.stadriendirlande.ca

Bulletin de Saint-Adrien-d' Irlande

RÉSUMÉ DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 1^{er} FÉVRIER 2016

ADOPTION DES COMPTES DU MOIS

Le conseil approuve le paiement des comptes du mois de janvier 2016 totalisant 37 385.38\$ et approuve le paiement des salaires de la semaine 01 à 04 totalisant 4 285.38\$.

CALENDRIER DES SÉANCES ORDINAIRES POUR LA PROCHAINE ANNÉE

7 mars, 4 avril, 2 mai, 6 juin, 4 juillet, 8 août, 6 septembre, 3 octobre, 7 novembre, 5 décembre.

MAIRE SUPPLÉANT

Monsieur Jean-Marie Rodrigue sera le maire suppléant pour les mois de mars, avril et mai 2016.

MANDAT POUR ME ODETTE GAGNÉ, AVOCATE

Un mandat est donné à Me Odette Gagné de l'étude Gagné, Larouche, Vézina avocats pour intenter des procédures en réclamation des dommages subis par la municipalité contre JL Bisson Excavation.

AIDE FINANCIÈRE DANS LE CADRE DE L'AMÉLIORATION DU RÉSEAU ROUTIER

Le conseil autorise la directrice générale à déposer une demande d'aide financière dans le cadre de l'amélioration du réseau routier auprès de monsieur Laurent Lessard, Député de Lotbinière-Frontenac et à signer tous les documents requis à cet effet.

L'aide financière porte sur les secteurs suivants : Rang 7, Rang 8, Petit8, Rue Principale, la Côte du Rang 9, Rang 9, Petit 9, Rang 10, Route Martineau, Route Roy, Route Côté, Route Rousseau, Route Laflamme, Rang Claque Pochette.

Ces endroits ont besoin de travaux d'amélioration de tout genre comme asphalte, rechargement, refaire les accotements, creusage de fossés. La municipalité est prête à contribuer 20 000\$ à ces travaux.

DEMANDE POUR LES FONDS DE DÉVELOPPEMENT DES TERRITOIRES

La municipalité appuie le projet des «Cuisines collectives» qui nous apparaît comme étant un projet à caractère structurant pour améliorer les milieux de vie de la MRC des Appalaches 2015-2016. Ce projet a été une réussite au niveau de la participation bénévole. Madame Vanessa Daigle est volontaire pour continuer de coordonner l'activité bénévolement pour la prochaine année.

Prochaine séance du conseil : 7 mars 2016

Rejoindre Marc Laflamme, inspecteur : 418-333-3120

HORAIRE DE LA BIBLIOTHÈQUE

Prenez note des nouvelles heures d'ouverture

Février 2016 : Mercredi, les 3-10-17 de 13h à 16h

Important :

Prendre note que maintenant pour avoir accès à la bibliothèque municipale, il faut passer par la porte d'entrée principale de l'édifice municipal soit le 152, rue Municipale.

Veiller à la sécurité de ses enfants lorsqu'ils naviguent sur Internet

Le bureau municipal est ouvert du lundi au jeudi, de 9h à 12h et de 13h à 16h 30

Téléphone : (418) 335-2585 Courriel : dg@stadriendirlande.ca

Site internet : www.stadriendirlande.ca

Les enfants sont de plus en plus attirés par des activités telles que le bavardage sur Internet, les forums de discussion, le courrier électronique, etc. Il est difficile pour les parents de contrôler leurs activités sur ce moyen de communication sans limites.

Les enfants sont très curieux, voire aventuriers et ils peuvent se faire piéger ou abuser par des pédophiles qui profiteront de leur naïveté pour les initier à leur insu à la pornographie juvénile.

Si vous décelez ces signes :

- 1- Votre enfant passe plusieurs heures devant l'ordinateur surtout le soir;
- 2- Vous trouvez du matériel pornographique sur votre ordinateur ou sur celui de votre enfant (certains peuvent cacher des fichiers sur des disquettes);
- 3- Votre enfant reçoit des appels d'hommes qui vous sont inconnus ou fait parfois des appels interurbains à des numéros que vous ne connaissez pas;
- 4- Votre enfant reçoit du courrier, des cadeaux ou des colis de gens que vous ne connaissez pas;
- 5- Votre enfant éteint le moniteur ou change rapidement l'image à l'écran dès que vous entrez dans la pièce;
- 6- Votre enfant s'isole de la famille;
- 7- Votre enfant navigue à partir d'un compte qui appartient à quelqu'un d'autre (bibliothèque, ami, école, etc.).

Que faire?

- 1- Parlez souvent et ouvertement avec votre enfant de vos doutes, parlez-lui des pédophiles sur Internet et des dangers qu'ils représentent ;
- 2- Vérifiez le contenu de l'ordinateur de votre enfant ou celui du vôtre après son passage;
- 3- Vérifiez la provenance des appels destinés à votre enfant. Demandez le service d'identification de l'appelant, faites empêcher votre numéro d'apparaître sur des afficheurs et faites bloquer l'entrée d'appels en provenance de certains numéros ;
- 4- Utilisez des dispositifs pouvant indiquer les derniers numéros qui ont été composés à partir de votre maison;
- 5- Suivez de près l'accès de votre enfant aux communications électroniques (bavardage "chat", courriel, messages, etc.);
- 6- Contactez la ligne Info-crime si :
 - a) votre enfant ou une autre personne de la maison a reçu du matériel de pornographie infantile,
 - b) votre enfant a été sexuellement sollicité par un individu qui savait que celui-ci avait moins de 18 ans,**
 - c) votre enfant a reçu du matériel sexuellement explicite de quelqu'un qui savait qu'il était âgé de moins de 18 ans.



Pour minimiser les risques :

- 1- Discutez avec votre enfant des dangers d'abus sexuels sur Internet;
- 2- Passez du temps avec votre enfant sur Internet, demandez-lui de vous montrer ses sites préférés;
- 3- Laissez l'ordinateur dans une pièce à aire ouverte;
- 4- Gardez toujours accès au compte de votre enfant et de temps à autre, vérifiez la provenance de son courriel et dites-lui pourquoi vous gardez un tel accès;

Le bureau municipal est ouvert du lundi au jeudi, de 9h à 12h et de 13h à 16h 30

Téléphone : (418) 335-2585 Courriel : dg@stadriendirlande.ca

Site internet : www.stadriendirlande.ca

- 5- Enseignez à votre enfant les possibilités qu'offre Internet, autres que les lignes de bavardage électronique ;
- 6- Enseignez à votre enfant à ne jamais organiser de rencontres avec quelqu'un avec qui il a communiqué sur le net, à ne jamais envoyer de photos de lui-même par Internet à des personnes qu'il ne connaît pas, à ne jamais donner son identité (nom, adresse, école, numéro de téléphone, ...) à ne jamais télécharger des images qui proviennent de sources inconnues, à ne jamais répondre à des messages provenant de babillards électroniques et qui sont suggestifs, obscènes, agressifs ou harcelants, et surtout à ne pas croire tout ce qui se dit sur Internet.

Pour plus de renseignements : <http://www.cai.gouv.qc.ca>



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Consultation du CRTC

La MRC des Appalaches invite les citoyens à participer au sondage sur les services d'Internet et de téléphonie cellulaire

Theftford Mines, le 28 janvier 2016 – Comme l'accès à l'Internet haute vitesse est encore problématique pour plusieurs résidents et la téléphonie cellulaire très cahoteuse dans certaines municipalités, la MRC des Appalaches invite les citoyens et les entreprises de la région à participer nombreux à la présente consultation sur les services de télécommunication menée par le Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes (CRTC). Le moyen simple pour émettre son point de vue sur cet enjeu important est de compléter un court sondage, en ligne, par téléphone ou sur papier, au plus tard le 29 février 2016.

Le CRTC examine actuellement les services de télécommunication, y compris les services Internet, qui sont offerts au Canada. Les citoyens sont invités à donner leur avis sur des sujets comme la disponibilité de la large bande, la façon dont ils communiquent, la téléphonie cellulaire et la téléphonie filaire, ainsi que le coût de ces services. Il faut dire que l'Internet haute vitesse et la téléphonie cellulaire ne font pas partie des services de base en télécommunication prescrits par le CRTC. Selon la politique actuelle qui avait été révisée en 2011, les Canadiens devraient avoir accès: à une connexion à Internet à faible vitesse sans avoir à payer d'interurbain, à une ligne individuelle avec capacité Touch-Tone, au réseau interurbain et à divers services, dont les téléphonistes, l'assistance-annuaire et la ligne d'urgence 9-1-1 et à une copie imprimée du dernier annuaire téléphonique local, sur demande.

Le territoire rural mal desservi

Si l'accès aux services de télécommunication modernes et performants ne pose pas problème dans les villes, ce n'est malheureusement pas le cas dans les milieux ruraux. Comme les grands fournisseurs de services déploient seulement la fibre optique dans les zones peuplées, les communautés rurales ont dû se tourner vers la technologie par ondes, beaucoup moins performante, ou par satellite. La concurrence entre fournisseurs étant quasi absente, la facture s'avère souvent plus salée pour les consommateurs en milieu rural.

La problématique est similaire en ce qui a trait à la couverture cellulaire qui est trouée à de nombreux endroits dans les municipalités de notre région. La téléphonie cellulaire n'étant pas considérée comme un service essentiel, les entreprises de télécommunication sont libres de financer et de déployer leur réseau sans fil dans les secteurs les plus rentables.

Le bureau municipal est ouvert du lundi au jeudi, de 9h à 12h et de 13h à 16h 30

Téléphone : (418) 335-2585 Courriel : dg@stadriendirlande.ca

Site internet : www.stadriendirlande.ca

« Ces carences sont un frein au développement de nos municipalités, de nos entreprises agricoles et touristiques ainsi qu'aux travailleurs autonomes », mentionne le préfet de la MRC des Appalaches et maire de Kinnear's Mills, Paul Vachon. « En 2016, les infrastructures numériques sont aussi importantes que les routes pour des raisons socioéconomiques, mais également pour des questions de santé et de sécurité. Pas de signal cellulaire, pas d'accès au 9-1-1! » La situation est d'autant plus critique dans la communauté de Kinnear's Mills alors que les maisons récemment construites ne parviennent même pas à obtenir la téléphonie traditionnelle, la compagnie Bell ne souhaitant plus déployer son réseau de fil de cuivre. « Comment voulez-vous attirer de nouveaux résidents dans un tel désert? », déplore M. Vachon.

Comment participer au sondage?

Les consommateurs, les entreprises et les organisations interpellés par ces questions sont invités à se faire entendre. Le sondage peut être complété en ligne au plus tard le 29 février à l'adresse suivante: <https://97.ca/ekos/cwx.cgi?FR:01616R>. Les personnes qui ne peuvent pas accéder au questionnaire en ligne peuvent composer le 1-877-249-CRTC (2782) pour le remplir par téléphone avec l'aide d'un agent(e) ou pour demander une copie papier.

Il est également possible de déposer des interventions écrites ou de demander à comparaître à l'audience publique du CRTC en avril 2016 <http://nouvelles.gc.ca/web/article-fr.do?nid=1028329>.

- 30 -

SOURCE :

Marie-Eve Mercier, directrice générale
MRC des Appalaches
418 332-2757, poste 223
memercier@mrcdesappalaches.ca

Nouveau : Incubateur agroalimentaire des Appalaches!

La Société de développement économique de la région de Thetford (CLD), le MAPAQ et le Syndicat de l'UPA des Appalaches se sont unis pour offrir un incubateur d'entreprises agroalimentaires sur le territoire de la MRC des Appalaches. Ce projet a pour but de mieux encadrer les nouveaux agriculteurs dans leur projet de démarrage et de valoriser les ressources disponibles sur le territoire (terres en friches et bâtiments inutilisés sur l'ensemble du territoire de la MRC). L'inventaire des ressources a déjà été mis en œuvre en 2015 et nous amorçons ce printemps la deuxième étape du projet qui consiste à mettre en opération une terre-école à Adstock (Sacré-Cœur-de-Marie).

Cette terre-école permettra à de futurs agriculteurs d'expérimenter et démarrer leur entreprise par la location de parcelles de culture et d'équipements. De plus, divers outils leur seront offerts: un appui à l'élaboration du plan d'affaires et un encadrement par un comité d'experts dans le but d'assister le nouvel entrepreneur à la réalisation de son projet.

Tous aspirants agriculteurs, propriétaires détenant des ressources pouvant intéresser la relève - lots de terre et bâtiments- ou pour toutes questions concernant l'incubateur d'entreprises agricoles, veuillez contacter Jessie Jacques, chargée de projet au 418-338-2108, poste 4006 ou par courriel au Jessie.Jacques@partenaires.mapaq.gouv.qc.ca.

Le bureau municipal est ouvert du lundi au jeudi, de 9h à 12h et de 13h à 16h 30
Téléphone : (418) 335-2585 Courriel : dg@stadriendirlande.ca
Site internet : www.stadriendirlande.ca